Cátedra Libre India Siglo XXI



Entrevistas



Entrevista realizada por

Suhasini Haidar The Hindhu 16 de mayo de 2017

Mahmoud Abbas

Presidente de Palestina

Tomado de:

http://www.thehindu.com/news/international/we-want-in-dia-in-peace-process-says-palestine-president-mahmoud-abbas/article18459281.ece



Centro de Estudios de África y Asia "José Manuel Briceño Monzillo" Avenida Principal Hoyada de Milla, Casa Nº 02-76 Mérida, Estado Mérida - Venezuela Código Postal: 5101 Telefax: (0058) 0274 - 2401885

Mahmoud AbbasPresidente de Palestina

¿Cuáles son sus esperanzas de esta visita a la India, su primera desde 2012?

Esta es mi quinta visita a India desde 2005. India y su gente son amigos muy cercanos a Palestina, y saben muy bien el significado de luchar por su independencia, por la justicia y contra el colonialismo. Así que, en primer lugar, voy a dar las gracias al pueblo indio que ha mantenido en alto los derechos universales de libertad, justicia y paz. También voy a agradecer al presidente Pranab Mukherjee y al primer ministro Narendra Modi por su generoso apoyo económico, también discutiré sobre la situación actual de Palestina y la región, para ver cómo podemos fortalecer nuestras relaciones con un país que tiene un peso internacional importante y del cual tenemos mucho por aprender.

Usted que visita India después de las reuniones en los Estados Unidos, y justo antes de la visita del presidente Donald Trump a Israel y Palestina este mes. ¿Cómo ve las posibilidades de paz ahora?

Estoy aquí en India para buscar el apoyo de su gobierno para ayudar en los próximos esfuerzos de paz. Creo que existe una oportunidad histórica debido a el liderazgo y el coraje del presidente Trump de hacer la paz y ayudar a las partes a alcanzar un acuerdo de paz definitivo. Este acuerdo de paz ayudará a dar esperanza y justicia, y también ayudará a reducir tremendamente el terrorismo en nuestra región y el mundo. Daremos la bienvenida al presidente Trump el 23 de mayo en Belén, el lugar del nacimiento de Jesús, el lugar del nacimiento de la esperanza.

¿Tiene la India un rol en el proceso de paz?

Desde hace mucho tiempo abogamos por la participación internacional en la construcción de la paz, basándonos en las resoluciones internacionales para poner en práctica los dos Estados basados en las fronteras de 1967. Esto no podría lograrse a menos que haya un fuerte respaldo internacional para los esfuerzos de paz. En el caso de la India, siempre hemos mencionado que queremos que la India participe, además de los países árabes, la UE, Rusia y otros miembros de los BRICS.

Israel ha dicho a menudo que mientras la autoridad palestina solicite el proceso, en realidad esto no lleva a la mesa de negociaciones. ¿Cuál es su opinión?

Desafortunadamente, el gobierno israelí está trabajando en contra de la solución de dos Estados y continúa construyendo asentamientos coloniales de ocupación en nuestro país. Nadie se beneficiará más del acuerdo de paz que nuestro pueblo. Vivimos bajo la ocupación y en el exilio. Esta injusticia debe terminar. Cuando tenemos 1.500 presos políticos en huelga de hambre por sus derechos humanos, 8.000.000 de prisioneros desde el comienzo de la ocupación, ¿qué te indica eso? Lo que necesitamos de Israel es la seriedad, el compromiso de hallar una solución que implique poner fin a la ocupación israelí que comenzó en 1967.

En la pasada década y media y particularmente en los últimos años, la India ha fortalecido en gran medida sus lazos con Israel.
¿Han sufrido cambios consecuentemente los vínculos tradicionales con Palestina?

Cuando vengo a la India, hablamos como amigos, con total franqueza y honestidad. ¿vemos algún cambio? La India reconoce al Estado de Palestina y votó a favor de la mejora de nuestro estatus en la O.N.U. Continuaremos construyendo sobre las bases de

nuestras relaciones firmes. Seremos muy positivos con nuestros amigos en India y estamos seguros de que si surge cualquier malentendido lo superaremos y sabremos explicar nuestra posición.

Durante su reunión con el Sr. Modi ¿Su Excelencia lo invitará a visitar Palestina? Dado que podría visitar

Israel a principios de julio
¿Existen indicios de que pueda visitar Palestina también?

El primer ministro Modi es siempre bienvenido a visitar Palestina, un país amado por cientos de millones de indios.